

橋立っ子



令和元年12月18日

校長 公下 隆

令和元年も残り2週間、どんな年だったでしょうか？

最近の朝のようすは、登校するとあいさつをして、児童生徒玄関にある置いてあるインフルエンザ予防用の消毒液で手洗いをして教室に行きます。そして、体育館でドッチボールをする子、ウナギの水槽を見に来る子、廊下でなわとびの練習をする子など賑やかな声が聞こえます。当番で、玄関の掃除や花の水やりもしてくれます。当たり前のような毎日ですが、このことがとてもありがたく感じます。

日没も早くなり、22日は冬至です。朝夕の冷え込みも厳しくなりました。交通事故や健康に気をつけ3学期始業式（1月8日）も全員で迎えられるようにお願いします。

令和2年も職員一同よろしくお願ひいたします。よいお年をお迎えください。



◇おいしいカニをありがとうございました！12月3日（火）

今年も、漁業関係（やまは水産の橋本さん、底曳き網船主会の遠塚谷さん、組合の小川さんが代表として来校）の皆さんからのご厚意で、カニを一人一杯ずついただくことができました。毎年漁獲量が減少する中で、「橋立の子どもたち全員に、ふるさとのおいしいカニを食べさせてあげたい」という熱い思いで続いているかに給食です。平成27年からこの形でいただいています。以前は、カニ汁のときもあったようです。この日はいつもより会話が弾み、賑やかで楽しそうな給食の時間になりました。12月6日に、子どもたちからの御礼の手紙を漁協にお届けしました。



◇読書活動の促進として11月29日（金）より「図書館まつり」

学校図書館司書の黒田さんと読書活動担当の先生、図書委員会の協力で、もっと本に親しみ読んでもらおうと、いろいろな企画をしています。29日（金）は1～3年生教室に4～6年生が入り、読み聞かせを行いました。この日のために、4～6年生は読む練習をしてきました。お兄さんやお姉さんが読んでくれる本に、じっくりと聞き入っている様子でした。他にも、先生達による読み聞かせや図書館では読書ビンゴ等も行われました。



◇外国語読み聞かせ12月2日（月）～12日（木）

次年度からの新教育課程では、3年生以上に外国語活動・外国語が完全実施になります。現在も移行時期で取り組んではいますが、時間数が増えます。そこで、外国語活動担当の木田先生とALTのアシュリーさんの協力で、朝読書の時間に、全学年で英語の読み聞かせを1回ずつ実施してみました。動物の鳴き声の表現が日本語と英語で違うことや、単語1つ一つの意味はわからなくても、絵や話しの様子から想像して理解することができた楽しい時間になったようです。



○健やかな橋立っ子を育てる会「非行被害防止講座」11月29日(金)

演題「折れない心(レジリエンス)を育てる」心理カウンセラー土田 晶子さん

レジリエンスを検索すると復元力とか回復力とでてきました。土田先生は、プラスチック・ガラス・ステンレスの3つのコップをモデルにして、プラスチックのコップは潰れても、もとに戻ろうとし、少し手を貸すともとの形にもどることで表現していました。レジリエンスとは傷つきからの立ち直り・適応ということでしたが、親がレジリエンスを育てるポイントとして、「子どもを信じること」「結果より頑張ったことをほめること」「人に頼る」ということ。そして子ども自身と周りの大人の関わり方についてお話をいただきました。



【橋立小の活躍】

- ・市図工美術展作品展【優良】小林洸健(5年) 田中眞緒(6年) 【入選】武蔵ひなた(1年) 小坂朱璃(2年) 三谷悠真(3年) 吉井千陽(4年) 北出ひまり(5年) 新谷海人(6年)
- ・県児童硬筆書写作品コンクール【参与】入野結衣(3年) 【特選】中島実莉(2年) 西野由夏(5年) 横山実咲(6年) 【入選】西野巧真(1年) 吉井千陽(4年) 佐竹初音(5年) 千寺丸創太(6年)

おしらせ ○栄養教諭の福田先生が、12月5日より産育休暇にはいりました。代わりに12月9日(月)より西出豊美栄養士さんが赴任されました。以前もこの学校で勤めた経験があります。どうぞよろしくお願ひします。

～学校評価アンケートにご協力いただきありがとうございます。～

今年度から通知簿渡しを2日間にしたのは、昨年の学校評価アンケートがきっかけです。また、旧小学校門から上がる階段が、雨で濡れたときに滑りやすいという声から「むしろ」を階段の途中に敷いてみました。プール当番の方から、日よけになっている屋根の金属部分の痛みが激しいという相談があり、来年の夏までに市で改修していただくことになりました。子どもからは、小運動場の側溝にボールが落ちて困るという要望で一部コンクリートの蓋をしました。すぐに対応できるもの、じっくりと効果が出るもの、ちょっと学校では無理なものなどいろいろありますが、今後も参考にして取り組んでいきます。また、教員の働き方改革を進める上で、行事の見直しなど地域や保護者の方にご協力を求めることもありますのでお願いいたします。



<1月の主な予定>

- 8日(水) 始業式・書き初め・給食
- 9日(木)・10日(金) 学校公開
- 11日(土)～13日(月) 市書き初め展
- 15日(水) なわとび週間(2/4まで)
- 17日(金) 6年中谷宇吉郎雪の科学館見学
- 22日(水) 4年九谷焼美術館見学
- 23日(木) 5年鴨池観察館見学
- 24日(金) 3年消防署訪問
- 25日(土)・26日(日) ふれあい展(市美術館)
- 29日(水) 授業参観・教育講演会
- 30日(木) 新1年生を迎える会

生活目標

- 1月「教室やものを大切にしよう」
- 2月「感謝の気持ちを伝えよう」

最近心配されることとして、小学生がSNSの事件に巻き込まれるニュースやゲーム依存、課金のトラブル、いじめ、虐待などの記事を見かけます。SNSでのトラブルやゲーム依存については、学校ではなかなか把握できません。冬休みに入り生活のリズムが変わってきますが、ルールや管理を保護者の方と子どもとが話し合って決め、「君たちを守るために」ということを伝え、トラブルにならないようにまたトラブルになってしまったら大人の手を借りるようにご指導ください。



児童生徒玄関には人権週間に書いた子どもたちの感想を掲示しています。